

指導教員の関わりで嬉しかったこと

～令和4(2022)年度 初任者アンケートより～

個性や取組、成長を認めてくれる

- 授業で使用しているワークシートについて褒めてもらえたことが嬉しかったです。
- 4月当初は助言をいただくことが多かったのですが、最近は授業や子どもたちとの関わりの中で褒めていただくことが増えてきたので、自信につながっています。子どもの変容や頑張りを教えていただいた時に、「力が付いているね」と、声を掛けてもらえたことが嬉しかったです。



丁寧で具体的な指導・助言

- リフレクションシートを丁寧に見て、コメントをいただけるのがとても嬉しいです。そして、いつでも話を親身になって聞いていただけるので、心強いです。道徳の授業記録を取っていただいたり、私の成長に合わせてレベルアップした助言をいただいたりするので、さらなる成長を目標に励むことができます。
- 授業や生活面において、数多くのアドバイスや指導をしていただいたことが嬉しかったです。また、「このような挿絵やワークシートがあるよ。」「このような授業で使える掲示物があるよ。」と示していただき、授業の参考にさせてもらうことができ、ありがたかったです。また、気軽に声を掛けていただき、体調面や働き方に関しても心配をいただいています。
- 授業を見ていただいた後、すぐにフィードバックをしてくれるので、とてもありがたいです。授業での改善点をたくさん教えてもらうことで、自分自身の授業を振り返りながら、これから気を付けるべきことなどを学ぶことができますので、今後の授業につなげていくことができます。また、授業の進め方やワークシート、学級経営に関してもたくさん話を聞いていただき、アドバイスをいただけるのでとても感謝しています。
- いつも、授業やクラスの子どもたちとの関わりの中で気付いたことを、丁寧に伝えていただいています。自作のプリントやテスト問題を紹介していただけるので、勉強になります。
- いつも肯定していただいています。何かある時は、より良くするためのアドバイスとして言っただけなので嬉しいです。そして、客観的に指導していただけるので、たくさんの気づきがあります。自分では見ることができていない子どもの様子も教えていただけるので、そんな一面もあるのだと知ることができます。



良いことも悪いことも

- おそらく、言いにくいであろうことも、的確にアドバイスしていただいたのが嬉しかったです。そのおかげで、自分自身の気付かないところに気付くことができました。また、自分で気付いていても、目を背けていた部分に、目を向けさせてもらえました。
- 毎回授業の振り返りを一緒に行っていたいただき、その度に良いことも悪いことも伝えていただけたので、とても勉強になりました。また、困ったことがあったら、相談にも乗っていただき、精神的にも助けていただきました。



親身になって

- 指導教員の関わりで嬉しかったことは数えきれないくらいたくさんあります。私の授業時数、研修の場所や日程を毎回確認していただき、私がすべきことを忘れてしまっていた時も、いつも落ち着いた対応をしていただけるので、本当に助けられています。また、私の努力や苦労を誰よりもたくさん褒めたり慰めたりしていただき、夏頃には失いかけていたモチベーションも、なんとか保つことができている。「小さな努力や小さな喜びを一緒になって、近くで感じていただける存在が、私にはある」というだけで、本当にとても心強いです。
- 私は些細なことでも、気になったことはすぐに質問してしまいますが、いつも嫌な顔をせず親身になって教えていただき、相談に乗っていただけるので、本当に心強いです。経験不足で、頼ることが多いですが、これからもたくさん指導していただきたいです。
- 「自分はこんな事をやってきたから、例として伝えるけど、自分に合った方法を見つけてね。」というスタンスでいていただけるので、プレッシャーがありません。そのため、1週間にたった1回しかない貴重な指導日が、毎回楽しみで、毎回多くの学びを得られています。こんな素敵な指導教員に出会えて良かったと、つくづく思います。
- 子どもへの関わり方や姿勢、授業の様子等をしっかり見ていただけて、とても励みになりました。クラスで問題が起こった時に、自分の学級経営や子どもへの関わり方で、とても不安に思うことがあります。そんな時に、「今、自分にできることをし続けよう」と思うことができる、とてもあたたかい言葉をいただきました。
- 授業のことでも、子どもとの関わりのことでも、いつでも認める発言をしていただいています。分からない時やうまくいかないときには、手立てを教えていただき、子どもに力が付くように、定着するように、一緒に指導していただいています。不安や心配なことたくさんありますが、抱え込まずに安心して、子どもに関わることができていて、とても感謝しています。
- 校外研修で学校を抜けてしまうときに、代わりに務めてもらえる事がとても心強いです。授業では、自分が気付かなかった小さな癖や話し方等も教えていただけることもあり、自分が持っていない視点で見えていただけるので、自己研鑽ができているように思えて、とてもありがたいです。1番嬉しいと感じることは、授業の悩みや単元計画を立てるとき等に相談すると、嫌な顔一つせずに、自分のことのように相談に乗っていただけたところです。

校外研修とつなげて

- 校外研修の話も入れながら、毎週の授業後に指導助言をしていただけたことが嬉しいです。また、授業の内容を肯定しながら、「さらに良くなるには…」と、アドバイスをいただけるので、勉強になります。
- 研修で学んだことを話すと、指導教員のこれまでの経験とつなげて話していただけ、より具体的にイメージできたので、とてもありがたかったです。また、このようなことが、研修以外の、普段の勤務時にも多くあり、もっと指導教員のもとで学びたいと感じています。
- 授業内容を毎回一緒に振り返っていただく中で、「研修で持ち帰ったことを意識したり、取り入れたい」という私の意志を尊重してくれます。
- 忙しい中でも、毎回リフレクションシートを確認していただき、たくさんの助言をいただきました。いつも熱心にご指導いただいています。日々の授業についての指導はもちろんですが、校外研修で学んだことを、日々の授業に生かせるよう、私が考えたものにアドバイスをいただいたり、一緒に考えていただいたりしています。そして、必ず褒めるポイントを見つけていただき、次へと意欲をつなげていただいています。だから、「次の授業も明日も頑張ろう。」と思えます。リフレクションシートは、校内のすべての教職員に見ていただいています。また、すべての教職員が、担当の教科のところに、コメントやアドバイスをしていただいています。

他の学校の教職員との架け橋

- 市内の同じ教科の教員に、私が頑張っていることを話していただいたと知り、嬉しかったです。

